



PANORAMA SEMANAL

17 DE FEBRERO DE 2006

La información contenida en este documento es de carácter reservado. Su utilización es responsabilidad exclusiva del lector.

LAS HERAS, LEJOS DEL ESCLARECIMIENTO

El crimen del policía Jorge Sayago está impune y al parecer seguirá así. Un conocedor de la causa dice que por mucho tiempo no habrá detenidos y que nadie quiere hablar en un pueblo tan pequeño como el de Las Heras. La provincia de Santa Cruz fue conmovida con el conflicto gremial-piquetero y Néstor Kirchner prometió esclarecerlo rápido. Pero el caso es cada vez más confuso.

Héctor Segovia, titular del gremio petrolero en Santa Cruz, kirchnerista a ultranza, acusó de la toma de la comisaría a Mario Navarro, su opositor interno en el gremio, por agitar a sus seguidores. Pero Kirchner lo había bendecido al decir que "Navarro no es violento", dos días después de la tragedia.

Segovia también acusó de ser agitadores a José Córdoba, diputado nacional kirchnerista, y a los concejales kirchneristas Roxana Totino y Teodoro Camino. Todos ellos responderían a Julio De Vido, hombre enfrentado con Sergio Acevedo, gobernador de Santa Cruz. De Vido siempre hostigó a Acevedo, con un guiño de Kirchner, mediante el conflicto gremial petrolero. Esto lleva dos años. Pero esta vez el caso cobró notoriedad nacional porque hubo un muerto de por medio.

La sospecha de Segovia, certeza quizás, es que Córdoba, Totino y Camino tuvieran un guiño de De Vido para enturbiar la paz social a Acevedo, aunque no quisieran que la sangre llegara al río (algo atribuible a la furia incontrolable de los cabecillas que lanzados al conflicto luego se enardecen y pierden el control).

Lo cierto es que Eduardo Duhalde resolvió en 24 horas el crimen de Kosteki y Santillan, ocurrido en su provincia de Buenos Aires, y en una protesta mucho más multitudinaria, en Avellaneda. Y colaboró con la justicia a través de sus funcionarios, en un crimen en el que resultó condenado un policía bonaerense, de la vieja policía maldita.

Kirchner, en su provincia, en un pueblo mucho más reducido, donde todos se conocen, todavía no logró esclarecer el crimen y ya van 11 días de la tragedia.

TOMADA PODRÍA IRSE EN BREVE

Probablemente en mayo, Carlos Tomada podría dejar el ministerio de Trabajo, aunque sería para cumplir otras funciones. La versión, aunque vieja, volvió a oírse en la Casa Rosada esta semana. Si Tomada deja su cargo, la vacante podría convertirse en pieza de negociación de Néstor Kirchner con el titular de la CGT, Hugo Moyano, que aspira a ganar cada vez más espacios de poder.

Kirchner quiere contener y acotar a Moyano y le da concesiones. Es por ello que se habla para reemplazar a Tomada por Héctor Recalde, diputado K y abogado de la CGT. Tomada le dijo a Recalde, ayer, que no se irá por

ahora. Y Recalde niega que quiera sucederlo porque, viejo abogado cegetista, no quiere “defender intereses opuestos” a la central obrera y quedar del otro lado.

Sin embargo, no se sabe qué haría si Moyano se lo pide como parte de un acuerdo con el Gobierno. Moyano ya obtuvo cuantiosos subsidios a los camioneros y logró el APE para su abogado Juan Rinaldi, en Salud, con 350 millones de pesos. Kirchner hace cualquier cosa por el temor a los camionazos de Moyano y de su hijo Pablo. Además, quiere cuidar que no se dispare la inflación y la puja salarial.

LA CGT VA POR BIENES PERSONALES

Hugo Moyano negoció con Julio De Vido la propuesta de elevar el mínimo no imponible de ganancias para trabajadores en relación de dependencia y ahora va por más. Héctor Recalde dice en forma oficial que también se elevará el piso para pagar bienes personales, más conocido como el impuesto a la riqueza, que hoy es de 102.300 pesos. Es decir que cualquier departamento de tres ambientes lo paga.

Recalde subrayó que ese impuesto también está contenido en el artículo 24 del presupuesto nacional 2006, que estableció un plazo de 120 días, desde enero, para revisar el mínimo no imponible y el impuesto a la riqueza. “Las dos cosas se van a modificar, se lo garantizo”, dijo un hombre de la CGT. El bache fiscal que dejen esas medidas se cubrirá con el fondo anticíclico fiscal creado por Roberto Lavagna. También la CGT exige al gobierno ampliar las asignaciones familiares, aumentando el tope que hoy es de 3000 pesos, a partir del cual no se cobra. Esto dijo Tomada que lo estudiará.

ANIBAL IBARRA ESTÁ EUFORICO

La renuncia de Gerardo Romagnoli a la Sala Juzgadora de la legislatura porteña fue la mejor noticia para Aníbal Ibarra, aunque ya la conocía. El viernes último tuvo la noticia de que el ibarrismo y Alberto Fernández habían logrado quebrar a Romagnoli, uno de los diez legisladores que estaban en el lote que condenarían a la destitución al suspendido jefe de gobierno porteño.

Romagnoli se fue denunciando irregularidades, pero lo cierto es que fue tentado por irresistibles ofertas políticas. Desde la Casa Rosada le dijeron a Ibarra: “Si logran quebrar a uno de esos diez votos contrarios a Ibarra, nosotros les hablamos a los nuestros”. Alberto Fernández jugaría a fondo así para dar vuelta a los legisladores kirchneristas que son críticos de Ibarra: Helio Rebot y Elvio Vitalli.

El viernes y el sábado, Ibarra y los suyos fueron a ver la Copa Davis y estaban eufóricos, al lado de Diego Maradona. El miércoles, Ibarra, Vilma Ibarra y otros fueron al cumpleaños de un albertista, Héctor Capaccioli, que lo celebró en El Garage. Allí había otros albertistas como Alberto Iribarne y Víctor Santamaría. Pero no fue Alberto Fernández, como para no quedar pegado.

También estaban otros ibarristas como Eduardo Epstein y Gustavo López. Dicen que Santiago de Estrada, titular de la Legislatura, decía en estas horas que Cristina Kirchner había llamado a Rebot y a Vitalli para conversar. La respuesta: por ahora, misterio.

EURNEKIAN EN AGUAS CONFUSAS

El empresario Eduardo Eurnekian esta siendo tentado por el Gobierno para tomar la concesión de Aguas Argentinas luego de que Suez abandone la empresa. Eurnekian y Ernesto Gutiérrez se reunieron con el grupo francés, en París. El empresario aceptó tomar la posta sin poner como condición las tarifas, se dice en la Casa Rosada. La idea que se maneja en Planificación, cerca de Julio De Vido, es conformar una empresa de gestión estatal, gremial y empresarial.

Se habla para ello con Jorge Brito, el grupo Eskenazi y con el Banco Galicia. Brito y Eskenazi serían los actores financieros. De la operación participa también el dirigente gremial José Luis Lingieri, de obras sanitarias.

Empresas y bancos retendrían el 25%, el Estado un 10% y los gremios, bancos y el resto de inversionistas, la parte restante. El modelo a seguir es el de Edeonor y Marcelo Mindlin.

DESCABEZAMIENTO FRUSTRADO

Enrique Albistur y Miguel Núñez se habían aliado en un pacto de amistad para descabezar la Secretaría de Medios, que dirige Albistur, y llenar cargos con gente de Núñez, vocero presidencial. Pero la componenda de ambos no funcionó porque fue abortada por Alberto Fernández. Núñez aspiraba a manejar los fondos de publicidad oficial, pero fue frenado por el jefe de Gabinete.

Albistur había despedido a su segundo Gabriel Mariotto y al subsecretario de presupuesto publicitario, Alejandro Lesberg. En lugar de éste, quiso poner a Luis Lazaro, un ex TELAM que fue echado por Martín Granovsky, titular de la agencia oficial de noticias.

También quiso despejar el cargo de Ignacio Candia, segundo de Mariotto, y de una directora, Mabel Barbas. Todos estos eran mal vistos por Núñez, que quería sus cargos para completarlos con gente propia, como Diego Buranello y Laura Latorre. La idea era que Candia dejara el lugar a éstos en la logística de los viajes presidenciales.

En lugar de Mariotto iba a poner al ex sushi Gustavo Russo. Pero todas las movidas fueron frenadas por Alberto Fernández, que entrevistó la movida para quedarse con la torta publicitaria. Fernández ratificó a Lesberg, que ahora reportará directamente al jefe de Gabinete.

UN NUEVO AMIGO AMERICANO

El Gobierno tomó la designación de Earl Anthony Wayne, próximo embajador de los Estados Unidos, como un paso positivo de mejoramiento de las relaciones bilaterales, que habían deteriorado tras la Cumbre de las Américas. “Se lo ve como un gesto muy positivo en el proceso de mejoramiento de las relaciones”, dijo un hombre de Jorge Taiana.

El punto de inflexión en la recomposición de los vínculos fue la visita en enero último de Thomas Shannon, secretario de Estado para Asuntos Hemisférico de los Estados Unidos. Shannon se reunió con Kirchner.

“Sin duda que con el nombramiento de Wayne, Washington quiso enviar un gesto para fortalecer la relación bilateral entre los Estados Unidos y la Argentina, que es muy fuerte en lo económico”, dijo un allegado a Taiana.

Wayne es un funcionario reconocido, serio, diplomático de carrera y especializado en relaciones económicas dentro del Departamento de Estado. Los antecedentes del nuevo embajador también entusiasman en la Casa Rosada.

Wayne es subsecretario para Asuntos Económicos y de Negocios del Departamento de Estado norteamericano. Además, es un alto diplomático de carrera, especializado en relaciones con Europa y en lucha contra el terrorismo, y con un alto prestigio y preparación académica.

Wayne obtuvo la Licenciatura en Artes en la Facultad de Berkley de la Universidad de California e ingresó en el Servicio Exterior de su país en 1975. También cursó estudios en el Departamento de Políticas de la Universidad Princeton y en la Escuela de Gobierno J.F. Kennedy de la Universidad de Harvard.

Además, ocupó diversos cargos como la subsecretaría de Estado de Asuntos Europeos y Canadienses, la dirección de Europa Occidental en el Consejo Nacional de Seguridad y la subjeftura de la Misión de Estados Unidos ante la Unión Europea.

PAPELERAS Y BIOTECNOLOGÍA EN EL CONGRESO

El Congreso Nacional abrió sus oficinas para comenzar con una intensa semana en ambas Cámaras. El Canciller Jorge Taiana fue a las comisiones de la Relaciones Exteriores de Diputados y del Senado para explicar la situación de las papeleras y convecer a los legisladores para que apoyen el reclamo a La Haya.

Algunos dicen que es un gesto para quitar cualquier responsabilidad absoluta al presidente y llevar al pelota al Congreso. Además del canciller, también asistieron el gobernador de Entre Ríos, Jorge Busti y los ambientalistas de la Asamblea de Gualeguaychú.

Tras estas visitas, los senadores y diputados se aprestan la semana entrante a aprobar sendas resoluciones solicitar por el Poder Ejecutivo sobre el tema. Existen posiciones encontradas entre los bloques, ya que la oposición está de acuerdo en lo básico: no papeleras. ... pero no coinciden totalmente en llevar el diferendo a La Haya. Prefieren vías bilaterales dentro del MERCOSUR, o bien un arbitraje en ese mismo ámbito para no generar conflictos con el vecino país que luego resulten en dificultades mayores.

En tanto en el Senado de la Nación los legisladores dieron media sanción al proyecto de ley enviado por el Poder Ejecutivo sobre biotecnología. Se trata de un proyecto solicitado por la Ministra de Economía, Felisa Miceli, por lo que se puede esperar que en un plazo relativamente corto el proyecto sea considerado por la Cámara de Diputados y se convierta en ley.

BIOCOMBUSTIBLES

Existiría La voluntad por parte del gobierno, de que el Congreso trate un proyecto de incentivo al Biocombustibles. No se habría definido cual proyecto se trataría, ya que el Ministro de Producción, Julio De Vido, tiene la intención de enviar uno nuevo, diferente al que cuenta con media sanción del Senador y fuera presentado por el senador Falco en junio de 2004. La indefinición proviene de que al parecer Miceli no quiere firmar el proyecto de De Vido por no estar del todo convencida.

SESIONES DEL CONGRESO

La próxima semana habrá sesiones en ambas cámaras, aunque lo diputados lo harán miércoles y jueves. El miércoles se espera el tratamiento del proyecto que modifica el Consejo de la Magistratura, con todas las dudas numéricas que ellos implicaría. Además están en agenda los proyectos por lo que se crea ARSAT, el proyecto de incentivo para Pymes y el de promoción del biocombustibles, éste último con final abierto sobre que proyecto se considerará.

En relación al proyecto de Consejo de la Magistratura, ha habido rumores de que el gobierno no tendría aun el número necesario para votarlo sin modificaciones. Con el amague del Peronismo Federal, el Frente para la Victoria confió y ahora no tiene lo votos. Por eso la oposición quiere juntarse para pedir modificaciones al texto aprobado por la Cámara alta.

Por su parte el Senado sesionaría con el fin de debatir y aprobar el proyecto de resolución presentado por el Senador Miguel Ángel Pichetto respaldando la política del Poder Ejecutivo de concurrir ante la Corte Internacional de Justicia.